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6　月

６/13～６/15

山形県若者定着
奨学金返還支援事業

放課後
児童クラブ委託料

　

第
２
回
定
例
会
が
、
６
月
13
日
か
ら
15
日
ま
で
の
会
期
で
開
催
さ
れ
、
４
人
の
議
員
が
一

般
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

　

山
形
広
域
環
境
事
務
組
合
議
会
議
員
の
選
挙
が
行
わ
れ
、
本
田
四
志
子
議
員
、
齋
藤
邦
彦

議
員
に
決
ま
り
ま
し
た
。

　

す
で
に
施
行
さ
れ
て
い
る
町
税
条
例
の
一
部
改
正
を
含
む
４
つ
の
専
決
処
分
を
承
認
し
、

２
件
の
条
例
改
正
議
案
、
い
じ
め
防
止
対
策
推
進
に
関
す
る
新
た
な
条
例
の
制
定
、
28
年
度

一
般
、
特
別
会
計
各
補
正
予
算
を
審
議
。
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

平成28年度 一般会計補正予算など

にプラス!
今後も
期待

安全祈願祭

１
億
５
３
５
３
万
円
で
落
札

 

㈱
渋
谷
組
（
山
形
市
）

南
風
園
建
替
え
ス
タ
ー
ト

子
育
て
向
け
３
Ｌ
Ｄ
Ｋ
と
高
齢
者
向
け
１
Ｄ
Ｋ

高齢者向け
1DK

子育て向け
3LDK

主 な 補 正 予 算

187万円の増額341万円の増額

条
例
の
制
定

1785万円の増額

山辺中学校
改築事業47万円の増額

管理運営事業

165万円の増額

担い手育成
支援事業 平面図

南風園完成イメージ（北側出入口）

放課後安心の拠点が増えました

若者世代の応援
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報告会開催第６回議会
未 来

を 話 す 会
ご
参
加
い
た
だ
き

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た

　

今
年
で
６
回
目
と
な
る
議
会
報
告
会
を
５
月
21
日

（
土
）、
中
央
公
民
館
を
会
場
に
開
催
し
ま
し
た
。

　

今
回
は
20
名
の
参
加
者
と
テ
ー
マ
を
設
け
ず
、
山

辺
の
未
来
に
つ
い
て
話
し
合
い
ま
し
た
。

　

い
た
だ
い
た
ご
意
見
は
、
今
後
の
ま
ち
づ
く
り
に

活
か
し
て
行
き
ま
す
。

Ｑ．町の債務（借金）残高が１人当たり
の金額は減っているのか増えていく
のか。

Ａ．昨年度の１人当たり残高は減ってい
るが、今後、中学校改築に伴う返済
が始まってくるので支出が増えてく
ると思う。議会として無駄がないか
チェックしている。

Ｑ．公共料金のコンビニ納付ができると
良いが。

Ａ．議会から提案したことがあるが、１
件当たりの銀行への手数料が６倍に
上がるので難しい。滞納を防ぐ手段
として有効であるか他市町村を調査
したい。

Ｑ．ここで録音している IC レコーダー
の記録は、後で確認するために残し
ておいては。

Ａ．公文書や議事録作成のためでなく、
あくまで議会報告会の要点記録（メ
モ）の作成に使用する音声なので考
えていない。

Ｑ．駅の改築と合わせ、駅名を「やまの
べ駅」にできないか。

Ａ．駅名を変えるには、看板など JR全
体の変更になり莫大な費用が生じる
ので、現段階では難しい。

Ｑ．山形の消防、西崎出張所が西署にな
るので負担金が増えるようだが。

Ａ．署格上げに伴う職員の増員や訓練塔
の建設及び高規格救急車の配備に係
る費用を案分した金額。現在119
番にかけると直接山形市消防本部に
繋がるので救急車や消防車の到着が
早く、消防力の強化が図られている。

Ｑ．議会だよりの賛成・反対討論の記事
にはそれぞれ議員の名前を載せて欲
しい。

Ａ．検討していく。

Ｑ．小中学校の統合、今後の展望は。

Ａ．学校の統廃合は地域の実情に合わせ
てやって欲しいというのが国の方
針。当町でも学校に通わせている保
護者の方々から意見が出るようであ
れば進むのではないか。不登校児が
少人数学校へ元気に通うようになっ
たという事例もあるので、議会とし
ても注視していく。

Ｑ．ふるさと納税、天童市や舟形町が上
位に入っている。山辺ももっと頑
張って欲しい。

Ａ．山辺町は県内で真ん中くらいの順位
で、町も返礼品を増やすなど努力し
年々寄付は増えている。舟形町のポ
イント制などは良い試みだと思う。

Ｑ．議会中継はしないのか。

Ａ．近隣では取り入れている議会も多い
が、安定した放送をするには多額の
費用がかかる。経費のかからない方
法など情報を集めており検討中であ
る。

Ｑ．駅前の整地された跡地には車を停め
ていいのか。

Ａ．停められないと返答したが、送迎な
どの一時的な駐車は可であったので
訂正する。

Ｑ．大地震が起きた時、発電機は各公民
館にあると思っている。使い方の講
習会をして欲しい。

Ａ．災害時に各公民館へ配置する発電機
はいつでも使えるように役場で一括
メンテナンスをしている。講習会に
ついては公民館主事会や、自主防災
会内での防災訓練時に開催してもら
えるよう要望する。

財 政 に つ い て施 設 に つ い て
防 災 に つ い て

そ の 他
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　　　 緑ケ丘地内に街路灯および
 横断歩道の設置を

（町長）関係機関との連携と情報を共有し、対策を講じ
ていく

質問答弁

質問答弁

質問答弁

（上）昼の様子　（下）夜の様子

安全対策

安達　春彦

子どもたちが安全に渡れる横断歩道を

町政の
ここはどうする？

　一般質問は、議員が町の行財政や将来に
対する考え方などを問い、適切な町政運営
を進めているかチェックするものです。
　山辺町議会では、年4回の定例会で議
員が一般質問をしています。

一般質問

安達　春彦　安全対策　緑ケ丘地内に街路灯および横断歩道の設置を

斉藤　昭彦　地域推進　地域コミュニティ推進事業は

武田啓一郎　農業水利　先人の偉業『諏訪堰』次世代に伝える大改修を

神保　　稔　健康増進　健康への意識の向上とその取り組みは
　　　　　　　　　　　　農業問題

6 月の定例会では、４人の議員が一般質問を行いました。

傍聴しませんか　次回の定例会は９月です。
お気軽にどうぞ。電話 667-1117（議会事務局）
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　　　 地域コミュニティ推進事業は

　（町長）新たな助け合いが生まれることが重要

質問答弁

質問答弁

相模の歴史に触れるウォーキング

斉藤　昭彦

　　　 先人の偉業『諏
す

訪
わ

堰
ぜき

』
 次世代に伝える大改修を

（町長）堰の長寿命化対策を重視して色々な形で伝承

質問答弁

質問答弁

質問答弁

質問答弁

老朽化し、鉄柱で補強されている蓮台寺地内の水路橋

刈り払い草や枝が詰まった狭い水路が越水し法面
崩壊、緊急復旧工事が施工された諏訪山登り口

農業水利

武田啓一郎

地域推進

中央ブロックのふれあい交流コンサート
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　　　 健康への意識の向上と
その取り組みは

　（町長）さらに生きがいや安心、健康な心とからだ
づくりに町をあげて取り組んでいく

質問答弁質問答弁

質問答弁

質問答弁質問答弁

すすんで受診しよう

神保　　稔

健康増進

あの質問

議員が定例会で行った
一般質問が、どう町づ
くりに反映されている
か、これまでの質問の
一部を取り上げました。

？どう
　なったへ!

!

結
果 町

中
央
公
園
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

 

子
ど
も
ラ
ン
ド
の
整
備
な
ど
を

平
成
27
年
６
月
８
日　

第
２
回
定
例
会

結
果 住

民
増
加
に
向
け

 

〝
婚
活
支
援
〞
の
強
化
へ

平
成
27
年
９
月
11
日　

第
３
回
定
例
会

質問答弁

遊休農地活用による野菜の栽培

リニューアルイメージ図

民間主催の婚活イベント

2016vol.9311 やまのべ議会だより 2016vol.93 10やまのべ議会だより



新しい町への挑戦ふ
る
さ
と
の
風 

東
京
山
辺
会

面
白
人
形
芝
居
で
大
盛
況 

大
蕨
北
山
会

イベ トン 報情
イベント 場所 期日 内　　　　容 問合せ

さくらんぼ、今年もありがとう『ちくわんぴーす』を励ます会員の皆さん

「
紙
面
表
現
の

 

基
本
」を
学
ぶ

 

県
町
村
議
会
広
報
研
修
会

熊
本
へ
エ
ー
ル
を
！

 

義
援
金
を
寄
付

将
来
を
見
据
え
た
開
発
を 

厚
生
産
業
常
任
委
員
会

山
辺
温
泉
を
よ
り
良
く 

総
務
文
教
常
任
委
員
会

鳥海山のビュースポット再生

１号源泉ポンプの確認

がんばって熊本

2016vol.93 12やまのべ議会だより2016vol.9313 やまのべ議会だより


